El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIFECTOR-GERENTE Enrique Fonsec a Zúñiga

-- 7a, Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Saurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 3 DE JULIO DE 1924

NUM 1668

HECHOS Y COMENTARIOS La "Lectura de los jueves" en "La Tribuna"

medad del tifus, sino tam circular a todas las autode la República.

hora actual varios casos lud pública. La Secretatamente alarmada a la esta campaña.

gente.

El Secretario de Go- todo el país. bernación D. Rafael Cas·

En San José hay a la gran campaña por la sa- cia, pasa por su magín desvelado.

El comentarista de "La Tribuna", que parece mismo, se organizan partidos al calor de las ideas un gracejo encantador, uno de sus usuales dispara- que van a ningún lado ni sirven para nada". tes de cada jueves. Según él, cuya cultura intelec-No sólo es en Cartago tro Quesada, se dispone tual ponemos en duda, en nuestro país no puede todos colaboren en una dejar en el tintero nada de lo que, en su ignoran- sabe Ud. acaso lo que son ideas?

de tifus, que tienen jus- ría de Higiene dirigirá squienes dudan de la existencia de las ideas so-Aconsejamos a todo el dillas ante los poderosos que nunca le han permi-

ya conocen los lectores de "los Jueves", de "La Tribuna", vamos a tratar de descubrir qué es lo que nuestro comentarista quiso decir.

Sintetizando: que el desbarajuste que él cree ver en el Partido Reformista, sólo proviene de que las culpas (las responsabilidades ilusorias que según su brillante frase van como un balón de unos a otros reformistas y ex-reformistas) no están en los hombres sino en las ideas y propósitos que se alimentaron. Y luego agrega campanuamigo don Paulino Buruaga, tectives por la habilidad damente: "En los pequeños países de la América Hispana, y aun en las grandes, pasa siempre lo

ENSAN JOSE TAMBIEN HAY TIFUS ser un Saint-Beuve en agraz, nos espeta hoy, con importadas, deslumbrantes y hermosas pero ni

Tableau!

Este es el acabose de las audacias y de las donde se está desarro- a dictar órdenes en este haber partidos de ideas. Quizás porque él nunca ignorancias. Con quien no se va a ninguna parte llando la terrible enfer- sentido, enviando una las ha tenido, se atreve dudar su existencia en es con Ud., señor comentarista. Con que las ideas nuestro medio. Y por ese carril se nos va resba- no sirven para nada? ¿Y quién le ha dicho a Ud. bién en muchos pueblos ridades del país para que lando, sin perdonar tontería que se le ocurra y sin que el Reformismo ha importado sus ideas? ?Y

No y no, señor Saint-Beuve criollo. El Re-Siguiendo quizás una determinada consigna formismo no es producto que vino envalado y disecado en libros de propaganda revolucionaria o ciales en Costa Rica, es porque han vivido de ro-socialista. La Reforma no es una ideología servilmente imitadora Es una ansia popular. Nació, A las autoridades toca pueblo que secunde con tido tener ideas propias y ver por sus propios vive y perdurará en la conciencia pública costarridictar energicamente to- entusiasmo las medidas ojos se atreve, con una frescura digna de mejor cense, mientras exista un grado de desequilibrio das las medidas que sean que se dicten para impe- suerte, a lanzar perogrulladas de este calibre: tan agudo como el que reina entre nuestras clases necesarias para atajar in- dir la propagación del ti- Cuando no se triunfa se pierde. Nos recuerda esa sociales, rica y pobre. Mientras el capitalismo cos. mediatamente tan temi fus, ya que en ello va la frase de profundidad cabalística, aquella otra de tarricense no ceda y no comprenda la necesidad de ble ensermedad, antes de salud y la vida de las un observador inglés [metido entre el grueso y dar más garantías, más seguridad y mejores conque se convierta en seria personas, y los intereses lanudo corpachón de un perro bull-dog]. Las cosas diciones de vida a las clases trabajadoras, el Re. materiales y morales de que dejan de ser iguales, comienzan a ser dife-formismo vivirá, sin distingos de hombres, y será para sus enemigos el espantoso espectro que hoy Pero perdonando las tonterías usuales y que hace a tantos trogloditas temblar cobardemente.

No contento con lo dicho, el genial comentarista, llama quimeras a los postulados de los partidos democráticos. Frescura asombrosa la de este monaguillo de las clases adineradas, por lo que leemos y sabemos de él. La quimera es madre del progreso ... dijo también un célebre pensador del siglo pasado, al que indudablemente pertenece la mentalidad enana de nuestro comentarista. Porque sólo el pensamiento tan pobre y tan tristemen. te audaz como el del escritor de marras puede soltar, impunemente, disparates tan garrafales y matemáticamente urdidos.

Y he aquí otro de los de uso común en la pluma de oro del que le ha dado el golpe de muerte al Reformismo.

"La bandera de la libertad cuando se convier.

Hace pocos días recogl. | Que algún fundamento te está dispuesto a considerar te en arma de combate deja de ser libertad. ¿Qué, la libertad o la bandera?

Frase más lapidaria que esa no puede haber banda de apaches, sospecha Henri Ford proyectaba cons resantes que se circularon mos. Es necesario, para que ni por las alturas republicanas, ni en los libros de

Ofganos señor comentarista:

¿Según Ud. si nos viésemos obligados a defendernos de atropellos a nuestra libertad individual haríamos tontería y media alegando nuestra condición de hombres libres? ¿Si a Ud, se le hace víctima de un atropello, y por un motivo cualquiera, se le suministran cien azotes, en la sensible región lumbar, se sentiría, luego de la tremenda felpa, con alientos para convencer a su verdugo de que procedía muy bien abriéndole a golpes de sus proposiciones respecto a vara sus carnes ilustres y sonrosadas?

Soltar dislate tan notable equivale a decirle al sediento: ¿Por qué hablas de agua? ¿No te parece Ministro de Fomento" mejor hablar de las estrellas? ¿Qué tienes sed?

¿Por qué no comes pan seco?

Y así, en todos y cada uno de los párrafos, el comentarista de "los Jueves" desbarra como un gañán, deliciosamente ignorante y deliciosamente

CONTINUAN LOS ROBOS AUDACES

LOS LADRONES SE LLEVARON UNA CAJA DE CAUDALES

Ayer dimos cuenta a nues | tros lectores del audaz robo encuentra el chofer del men que se cometió en la sastre cionado auto ría de nuestro distinguido en pleno día y en plena con que han procedido. calle, romplendo el cristal de un escaparate de su tien da para robar varios cortes de traje.

La audacia de este robo nos hizo sospechar que actuan en nuestra ciudad una que viene a confirmarse con otro robo que se ha cometido después.

Este nuevo robo es tam blén de una audacia incres ble y se cometió en la ma-

drugada de ayer.

Los apaches penetraron! en la Fábrica de café molido de don Juan Encizo, forzando la puerta del establecimiento, y se llevaron nada menos que la caja de hierro, donde habían guardados más SE de dos mil colones y vallosos documentos comerciales.

Por fortuna, este robo no

quedará Impune.

averiguar que frente a una casa del Barrio Kelth se había descargado algún objeto muy pesado, que había causado daños en el caño.

Registrada la casa, se enterrada en el patio. Había sido rota y estaba vacía Parece que fué llevada hasta allí en el automóvil Nº. 193,

Los detectives detuvieron a tres sujetos, presuntos autores de esta fechorfa.

Entre los detenidos s

Merecen e'oglos los de-

NUEVO LA CARRETERA DE LA PROSPERIDAD

rir en la costa del Pacífico. Ministro de Fomeuto. atravesando todo el país. Eu compensación por esta mag' guiente: na obra, pedía que sus auto Impuesto de Aduanas

fabricante de automóviles tran dos cablegramas lote pidiendo que la presente gran carretera para automó. Costa Rica, transmitido por para presentar una proposi món y pasando por la capital y otro de Costa Rica a Nue con el señor Roberto Jimé de la República, vaya a mo va York firmado por nuestro nez.

El primero dice lo si

móviles sean eximidos del el Ministro nos telegraffe, mitfa la siguiente respuesta: Idiciendo que el Gobierno

EL

La lovestigación, proce- dida del señor Cónsul costarricense. diendo con cautela, logró de España en este país, La marcha del señor gramos lofioltamente que don José Luis Alcázar y Alcázar será muy senti-Moratilla, quien ha reci- da, no sólo por la Colobido orden del Gobierno nia Española, sino tamespañol para trasladarse bién por toda la capital 3-1 a la importante ciudad josefina, pues aquí goza encontró la caja de hierro alemana de Bremen en de general estimación. misión especial.

> Alcazar su señora madre, mo el señor Alcázar y Iratilla que se había con-teliz de los viajes.

Esta mañana recibi- quistado todas las simmos la visita de despe- patías de la sociedad

Reciban nuestro salu-Acompañará al señor do de despedida, lo misla distinguida y noble su distinguida madre, a dama doña Paquita Mo- quienes deseamos el más

mos el rumor de que el gran nía este rumor, lo demues la propuesto para camino, truir en nuestro país una ayer, uno de Nueva York a podamos completar arregios todos los tiempos. vlles que, partiendo de Li mediación de la casa Arango ción satisfactoria. Consulten

J. P. ARANGO y Co. Poco después de recibido "Traten de conseguir que este cablegrama, se trans "Arango

> Nueva York Gobierno vería con gusto

caminos.

CARLOS VOLIO

En blen del país nos aleeste proyecto llegara a rea-

Hoy a las 13 horas

Nueva York	401,%
Londres	346
París	104
dspana	275
Italia	89
Sulza	357

Reformas a los tranvias

Esta mañana se han sobre el alza de las tarireunido los empresarios fas, el mejoramiento del de los tranvías con el servicio y la mayor ex-Gobernador de la Pro- tensión de las líneas o vincia y el Presidente construcción de o tras Municipal, para tratar nuevas. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

ESCRITORES DE MODA

Seis personajes en busca de

Traducida al castellano e impresa en la Editorial Sempere de Valencia, acaba de llegar a las librerías de esta capital la derrocarlo o substituirio". bre, el creador de famosa obra «Seis personajes en busca de aucor.» Es esta la obra más discutida del gran escritor italiano Luis Pirandello, y tanto habíamos oído hablar de ella, que teníamos una gran curiosidad por conocerla.

Italia tiene a la hora actual, entre sus escritores de alto relieve, dos figuras verdaderamente extraordinarias; ese enorme artistazo que se llama Luis Pirandello y otro grandisimo cinico y admirablemente ingenioso que se firma Pitigrilli. Hablemos ahora del mán y mano derecha del geprimero, que otro día hablaremos del segundo y de su descon-

certante «Cocalna».

En la lileratura modernisima, Pirandello es un valor de primera calidad. En estos tiempos en que tanto esc sea la originalidad y tan dificil es encontrarla, este fecundo litaliano ha sabido ser tan original, que hasta resulta extraño y raro. (Seis personajes en busca de autors es una verdadera rareza a fuerza de originalidad.

Se trata de una obra teatral, que no es teatral; de un asunto para teatro, que no puede representarre en el teatro Se jefe de estado mayor que fue un golpe monárquico contra extrafiará el lector de que escribamos semejantes paradojas; del golpe reaccionario de el gobierno soviet, sabiendo pero antes nos hemos extrañado nosotros de encontrarnos frente Kapp en 1920, revolución que no hace mucho tiempo a una producción literaria tan sorprendente y desconcertante.

Es una obra con sabor de tragicomedia; pero en realidad de verdad, es incalificable. Aquí la imaginación de este autor toca en lo asombroso y epatante. Todas las reglas conocidas en e teatro, todas las técnicas y todas las costumbres, quedan con esta obra anuladas y destruidas.

En presencia del público se efrece el asunto para u drama, se estudian sus posibilidades, se ensaya, se monta y desmon organizador de la guerra en de lo que muchos pueden tan las decoraciones, se discute el arte de los escritores y de los cómicos, y mientras se hace todo esto, se está desarrollando el dra na que termina con una fuerte e noción.

Parece que esto no ha de poder ser; y, sinembargo, lo es, gracias a la imaginación in reible del gran Pirandello.

La obra, naturalmente, se desarrolla en un escenario; pero

en un escenario sin ficciones, tal como se enc.entran los escenarios en la hora de ensayo, cuando la sala está vacía.

Una compañía de cómicos, con toda clase de directores, se dispone a ensayar algo q' no nos interera, cuando se presenta una familia compuesta de seis personajes. Estos personajes llegan en busca de un autor para ofrecerle un drama vivido, el drama de ellos, de todos y cada uno de ellos. Son personajes de una tragedia real, creados sin autor, formados por sí mismos, por la fatalidad de sus pasiones y por las condiciones de ambiente que ellos mismos se han creado en plena inconsciencia y también en pleno instinto. a llam quinciss a los per

La emoción es intensamente artística cuando los personajes reproducen las escenas de su drama, escenas que los actores de la compañía no podrán nunca imitar sin destruir o mixtificar la verdedera grandeza de los personajes. Además, aquel drama, que parece cómico, es horrible y monstruoso, quizás demasiado humano, como diría el genio loco de (El Anticristo.)

Esta obra no está dividida en actos, ni en cuadros, jornadas, ni en ninguoa de las divisiones conocidas No obstante, hay sus descausos habilmente imaginados: uno, cuan lo c escenario se desocupa durante veinte minutos para que el Director se ponga de acuerdo con los personajes, penetrando todos en el cuarto de la dirección; otro, cuando el tramoyista, confundiendo una observación con una orden, deja caer el telón, quedando fuera, junto a las candilejas, el Director y uno de los personajes.

En Barcelone, en Buenos Aires y en otras grandes ciudades deseosas de lo nuevo, se ha intentado la representación de actitud de los domingue- que desea todavía interesta obra, aunque en algunas de esas representaciones se han creido obligados a mixtificarla. En todas partes, ha producido en los públicos una honda emoción mesclada con un enorme desconcierto, un o

La obra parece inspirada en la antigua época del teatro jores campos y traiga los domingueños anheitaliano, cuando se les daba a los cómicos la idea de una comedia y los propios actores la desenvolvían, improvisando los diálogos al mismo tiempo que la estaban representando. Pero el procedimiento que emplea Pirandello se aparta bastante de éste que los pájaros libres. Llama nos obliga a recordar. El culto traductor Félix Azzati no encuentra manera de calificar esta obra, aunque Pirandello la llama commedia da fares, o lo que es lo mismo, comedia a escenificar s

La originalidad que Pirandello ha puesto en esta obra está en todo, en la forma y en el fondo, con derroche de inventiva, de recursos, de contrastes, de agudezas. de imágenes felices nador el medio de coro-

y de ingenio inagotable.

Si tuviéramos que escribir todo lo que se nos ocurre a rededor, de esta obra de arte tan nuevo en su espíritu y en su mer caso que conozco ropaje, llenari mos algunas columnas de periódico. Bástale saber de esta índole en el país, al lector que es la obra que más ha hecho discurrir a los críticos de Europa, de muchos años a esta parte.

BERNARDO MERINO

Articulos que debe comprar porque son muy baratos

Para señora, camicetas de punto muy finas @ 2 00 - @ 2.25 Para niños, vestidos a & 8.00-medias, & 0. 75 Para hombres, vestidos de casimir pura lana & 60.00 Géneros de mantel primera clase a & 3.25 Género de sábado primera clase a & 3.25

LA MARQUESA

Esquina opuesta al Banco Internacional

NOTA DEL DIA Ni en Rusia ni fuera de ella hay nada que pueda derrocar al gobierno soviet la tarde se celebrará una

VIENA. - El gobierno! Soviet se encuentra firme en la arena de Moscou, a pesar de todas las noticcias en mente en Rusla ni fuera de ella ningún poder que pueda

Es esta la convicción ex presada hoy por Max B wer, creador de los cañones "gran Bertas" que bombardearon a Paris, uno de los más al tos oficiales del ejército ale neral Ludendorff durante la guerra.

El coronel regresó reclen sis, todo se explica si se intimo con los circulos mo-Bauer era un perito militar extranjero. notable y fue la mayor au Por lo que yo ví en Ru toridad industrial militar y sia-contestó-y ví más de

Asi declara uno contrarlo. No existe actual litares alemanes de más renomlos "Bertas"

Alemania.

Fue él quien organizó del ejército ruso y el ejérci movilizó las industrias to está firme en las manos alemanas de la guerra y es del gobierno soviet. una de las mayores autoridades europeas en materia concluye-en lo que el muntemente de Moscou, donde de explosivos y fabricación do cree de Rusia, en lo EL LAXATIVO BROMO QUININA pasó diez semanas por lovi de cañones. Al llamarse la que yo cresa que existía tación especial de Trotzky, atención del coronel hacia en lo que realmente encon-Aunque parezca paradógico oumerosos despachos ale tré allí". que se hubiera !nvitado al gando peligro lominente de anti bolchevique, a ir a Ru Bauer estuvo en contacto atlende a que el coronel nárquicos de Rusia en el

Maquinas de escribir y sumar SE REPARAN EN LA OFICINA DE VICENTE LINES

Apartado 26 - SAN JOSE - Teléfono 1027

Las personas que tienen solicitudes presentadas ante la Junta de Casas Baratas, deben dirigirse al señor Presidente Municipal don Eduardo Pochet, quien las atenderá en las Oficinas Municipales, situadas frente a la Plaza García Flamenco de 8 a 9 de la mañana desde el lunes próximo pasado.

Pro-Cantillano

ños que ahora se esfuer- narse más en el paraíso zan por ayudar al artis- de la Diosa Música, prota para que vuele a me- ducirán el resultado que armonías recogidas en lan. parajes nuevos, como la atención este entusiasmo de aquellos hijos de Santo Domingo, por poner en las manos del sonar un ideal. Es el priy desde que ellos inician este movtmiento simpático, he sentido la necesidad de felicitarlos.

esto significa en relación rita y Fernando Sánchez y con la cultura de un pueblo; ya vale la pena llamar cultos a los domingueños en voz alta. He- para Amapala. Carga: 183 chos, no razones; así se pledras de molejón con 8201 hace.

Ante este gesto de la bella ciudad, no creo que permanezca indiferente el Congreso, y me imagino que la chispa de ar- 8 paquetes. tista que hay en cada costarricense, y el respe-

Es muy simpática la to al verdadero artista, la higiene y creemos que or

ENYLDA QUESADA G.

Puntarenas 2.

para San Juan del Sur el entretanto, con quinina y tará una moción de gran 654 toneladas 55 tripulantes, nas análogas. Capitáo H. G. Davies y despachado por Felipe Alvarado & C? Pasajeros: Agustin Sanchez, Marg rita Si se piensa en lo que de Sánchez, Pau a, Marga Guillermina de Pittier para Corinto; Charles Richarson para San José de Guatema la; Juan González y señ ra kilos para Corinto; 45 sacos de cacao con 3150 kilos para Acajutla y una caja de artículos de tocador para San José de Guatemala con 56 kilos. Correo 10 sacos y

El Capitán del Puerto

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

J. BENITO LIZANO

El domingo, a las dos de grao reunión en el local de ver alli, sólo puedo decir que la Cooperativa Constructora de Casas, en el Pasaje Amerling, para tratar sobre de los peritos mi- El gobierno soviet puede la fundación del Banco solo ser destruído por los Obrero, que ya se consicampesinos y yo los encon. dera como un hecho práctitré creyendo firmemente en co.

Se dará cuenta de los tra quía quería decir que las bajos preliminares que se han realizado hasta hoy,

> Se recomienda la asistencla por ser éste un asunto de extraordinario interés.

"Había gran diferencia - RESFRIADOS CAUSAN DOLOR

y mundo para curar un resfriado en un dia. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de

la salud de los ciudadanos, cho beneficio se le hace a los sino las Municipalidades y cas poblaciones se cuenta con un botiquín en la escuela, menos que el presupuesto que señala la Municipalidad para medicinas, al-

las noticias deden recibirse

con las mayores reservas

que la vuelta de la monar-

tierras se quitarían de nue-

vo. Odian a los rusos "blan

cos" mucho más que a los

soviets. Trotzky es el alma

Benigno Tamayo es un buen médico, y de ello está con vencido y satisfecho el vecindario.

Ahora más: es imposible que un médico, aún cono clendo la exigencia del caso medicinas cuando son caras El doctor Tamayo, por hu manidad, pone a v ces la yecciones y da algunas meprójimo, que no todos ha

En las escuelas, por ejem el mayor aseo en los niñas ganizando fiestecitas para recaudar dinero se puede proporcionar un botiquía con las medicinas más corrientes y baratas principalmente para los oiños, que muchas ve ces en su casa no les pueden comprar ni un diez de castor. Las Nunicipalidades de ben antes que todo buscar la higiene y ver cómo se les noche, celebrará una imporfacilità medicinas a los po tante Asamblea la Cooperabres En la mayor parte de tiva Constructora de Casas. los lugares vecinos a las cos | En ella se dará cuenta del tas abundan las fiebres pa movimiento social. Ayer a las 18 horas zarpó lúdicas, las que se alivian vapor inglés "Acajutla", de antimalaria, u otras medici importancia, que interesa a

Hablendo autoridades ce- de esta Sociedad.

No sólo las autoridades y losas y organizando bien las el Gobierno deben velar por medicaturas del pueblo, mupueblos y a los moradores. los maestros, a cuyo cargo Qué multitud de brazos hay están los niños. En muy po- en todo el país, imposibilita dos para trabajar, por falta de acción y de salud! ¿Cómo puede un médico del pueblo trabajar con gusto estando mal remunerado? Llevemos una vida con menos lujo, Dijlmos que el doctor don menos pompa, y destínense sumas de dinero para socorrer a los pueblos de una de sus principales necesidades, es la salud.

Creo que en tiempo del muy recordado exGoberna dor don Luis R. Flores, él, se atreva a aplicar buenas de acuerdo con la Municipa. lidad, importaba las medici. y en el hospital no las hay, nas directamente, y es lógico que exentas de los dere chos de aduana.

Nosotros aplaudimos los dicinas gratis en su casa, lo estuerzos del doctor don Soque significa su amor por el lon Núñez y del Ministro de Gobernación y Policía, para cen ni están en su obliga- hacer lo posible por dotar a los pueblos de buenos médl cos y el resultado será más plo, debe el maestro exigir eficiente, al sólo ver al Dr. Núñez como Subsecretario como medida preventiva de de Estado en el despacho de Higiene y Salud Pública.

B. G. CH.

La Cooperativa

Mañana, a las ocho de la

El señor Padilla presentodos, para la mejor marcha

Sociedad Española de Beneficencia THE VEHICLE ON

El próximo domingo, 6 del corriente, será descubierto el monumento que acaba de construirse en el panteón de esta sociedad. A las 8 y media de la mañana, procediéndose a la bendición del mismo, acto que será oficiado por S. S. el doctor don Rafael Otton Castro y Jiménez, Arzobispo de esta Arquidiócesis. Para ambos actos se invita a los miembros de esta Sociedad, especialmente, y a los españoles y amigos de la colonia hispana, en general.

San José, 3 de Julio de 1924.

Paulino Burnaga Presidente

V. M. Cabrera Secretario

Para evitar usuip ciones, prohibesel la reelección en la Rep. Dominicana

EL MES ENTRANTE QUELARA RECTABLE-CIDO EL GOBIERNO CONSTITUCIONAL Y SE RETIRARAN LAS TROPAS DE E. E. U. U

constitucional allf.

la asamblea constituyente en Santo Domingo, Wm' comprende provisiones res W. Rusell. pecto al método para la Verificado todo esto, se revisión futura de la misma; lencargará de la presidencia una provisión, de la más constitucional el general Hoalta importancia, prohibe la racio Vásquez e lomediatareelección del presidente en mente se retirarán las tropas el período inmediato si. norteamericanas de esa reguiente y reduce a cuatro pública, quedando así resta el persodo presidencial de blecido el gobierno constitusels; esta provisión es para cional. impedir las usurpaciones y garantizar que en la república regirá la soberanía popular, pues la historia demuetra que esa ha sido la causa de conflictos y des A. ZAMBRANA gracias nacionales en algunas otras repúblicas. Otra provisión establece el nombramiento por vida de los miembros de la corte suprema de justicia.

Toda enmlenda requiere SOFOCLES la aprobación de los dos tercios del senado y la cámara y la ratificación por BALTASAR GRACIAN al menos siete de los dis tritos capitales en los doce departamentos de la repú blica, procedimiento que se juzga obtendrá la aprobación popular. Provéese también por la elección de un vicepresidente de la república, que no debe ser parlente en ningún grado del presi dente.

Virtualmente se ha llevado a cabo el plan de evacua. ción celebrado aquí el 30 de junlo de 1922, como resultado de las conferencias entre los representantes de este goblerno y los de las varias facelones políticas dominica nas. Lo poco que falta por hacer en ese sentido es más bien cuestión de fórmula. Como los miembros de la asamblea constituyente tie: nen lostrucciones terminantes de sus comitentes en las elecciones, créese que no ha brá dilatorias en la ratificación por ese organismo de las reformas y la legislación

Ya se han nombrado los plenipotenciarios que van a firmar la convención de rati ficación con les Estados Uni. dos, cayo texto se convino cuando se preparó el plau de evacuación.

sometidas a su aprobación.

Tiénese entendido que el

WASHINGTON. - A presidente provisional Vicioi menos que ocurriera un lm. Burgosh ha nombrado a ese previsto, las fuerzas norte- efecto plenipotenciario al geamericanas de ocupación neral Horacio Vásquez, pre que han estado por ocho sidente el cto, general Fede. años en la República Domi rico Velásquez, vicepresinicana, serán retiradas el dente, y doctor Francisco mes entrante. No se antici- Peynado, exministro en los pan dilaciones en el resta- Estados Unidos y candidato blecimiento de un gobierno que fué a la presidencia para firmar en nombre del go La principal reforma en bierco de la República Dola constitución dominicana minicana. Por los Estados que espera ser aprobada por Unidos firmará su ministro

LIBROS EN VENTA

A & 5.00 el tomo empastado

La Administración : Estudios Jurí Ideas de Estética, Literatura y elocuencia : La Poesía de la Historia.

GUILLERMO VALENCIA Ritos (poesías) IOSE ORTEGA Y GASSET Palabras, Obras, Cosas...

Edipo Rey: Edipo en Colona: An PLUTARCO VIDAS PARALELAS. 5 tomos

TRATADOS V.BLASCO IBAÑEZ ORIENTE

CUENTOS VALENCIANOS B. PEREZ GALDOS DONA PERFECTA

EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos EL DOCTOR CENTENO, 2 MISERICORDIA

EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS

ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos REALIDAD

LA FONTANA DE OPO LA INCÓGNITA

TRISTANA OSE DE MATURANA CANCIÓN DE PRIMAVERA

NARANIO EN FLOR R. DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tm QUEVEDO

PÁGINAS ESCOGIDAS ESCRITOS POLÍTICOS UAN MARAGALL ARTÍCULOS, 5 tomos

ELOGIOS EMILLIO ZOLA VERDAD, 2 tomos

TRABAJO, 2 tomos LA TIEKRA LOURDES, 2 tomos LA FORTUNA DE LOS ROU

GON, 2 tomos L'ASSOMMIOR, 2 tomos **EPISTOLARIO**

EDUARDO ZAMACOIS EL OTRO

UNA VIDA EXTRAORDINARIA

Hoy Jueves 3 de Julio

Gran Comida Concierto

con un menú selecto

Gran Hotel Europa

Haga 11d. reservar su mesa

Hierro para techo

y para tabiques imitación tablilla tela metalica, cumbreras y cemento

ACABA DE RECIBIR

EN EL ALMACEN DE TOMAS FERNANDEZ

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co. APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

Se previene al público que los impuestos y servicios municipales correspondientes al tercer trimestre del corriente año, deben ser pagados en el Banco Costa Rica durante los primeros quince días del mes de julio próximo (artículo 45 de la Ley de Hacienda Municipal).

También se previene a todas las prersonas que estén atrasadas en sus pagos q' se pondrán en todo su vigor los articulos 41, 42, 43 y 44 de la Ley de Haclenda Municipal.

Gobernación de la provicia de San José 22 de junio de 1924.

^^^^

ROGELIO SOTELA, Gobernador

Automóviles CHEVROLET Llantas FIRESTONE Aceites MOBILOIL Gasolina WICO

Costa Rica Motor Co

Obras de Guy de Chantepleure

DE VENTA EN LA LIRERIA ESPANOLA MARIA v. DE LINES

Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta.... . 6 3-50 La pasajera: 1 tomo en pasta..... La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta..... 3-50 Ruinas en flor: 1 tomo rústica..... 3-25 Almas femeninas: I tomo rústica.....

Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literaraias

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Universidad flotante

[De nuestro Corresponsal en New York]

mino: llevar a los estudiantes sostener vida social, etc. al mundo.

mes E L ugh, decano de la no de esta Universidad ma mucde.

será el buque "University", especialmente, sus cualida. el "Princesa Matoika", y de hombres. después el "Presidente Arthur". Va a ser transforma do en un verdadero buque universidad.

tendrá 450 alumnos. Los es tudios que cursen las alum nos en este viaje al rededor del mundo serán tan válidos para su carrera univer sitaria como los que hacen en la Universidad respectiva en los Estados Unidos.

En esta Universidad flo tante se ofrecen cursos en economía política, lugiés, francés, alemán, finanzas, geología, historia, ingeniería marítima, matemáticas, fisio logía, etc.

La enseñanza se dará en el buque mismo, en general; pero también, en forma prác tica, en los diversos puntos del globo que visite el bu

> El itiner rio de este pri mer vlaje de la Universidad es el siguiente: de Nueva York a Habana Luego: Pa namá, Islas Galápagos, Hopolulu, Yokohama, Kobe, Shangal, Hong Kong, Ma olla, Singapore, Calcuta, Suez, Venecla, Nápoles, Gl. braltar, Cádiz, Lisboa, Bur deos, Amsterdam, Hambur go, Copenhague, Londres, con muchos otros puertos de desembarque y con varios viajes al interior de diferen y casas de habitación. tes países.

El propósito primordial de esta nueva Universidad es que el alumno se ponga en contacto directo con el mun. do, que aprenda a ser un mejor cludadano de su país, hacléndose un mejor clud dano del mundo.

no es una empresa comer cial, ni es una institución ca ritativa, oi una organización oficial. Será una corporación que se sostendrá con sus proplas entradas y que no tratará de hacer negoclos. Cada alumno tendrá que pa gar \$ 2,000 dólares por el curso de un año, de manera que recibirá la Uciversidad HOMERO cerca de un millón de dóla res anuales de parte de sus alumnos. Esto no es mucho M CERVANTES si se considera que van en el buque profesores de pri-

Hanta ahora el plan de las mera clase, que hay que Universidades ha sido llevar montar laboratorios, que hay el mundo a los estudiantes. que hacer viajes al interior Una nueva idea se abre ca- de los países, que hay que

No basta tener \$ 2,000 Bajo la dirección de Ja dólares para poder ser alum. Universidad de New York, rítima. Se va a elegir cierto se va a inaugurar una Uni número de alumnos de cada versidad, que llevará a sus Estado y se les va a escoger alumnos al rededor del tomando en cuenta no sólo su preparación y su inteli-El edificio universitario gencia, sino también, y muy de 21 mil topeladas, que sué des de lideres, de directores

Si este ensayo resulta un éxito, como es de esperarlo, veremos pronto extenderse este nuevo tipo de Univer-Esta universidad flotante sidad que contribuirá poderosamente a formar hombres con mentalidad mundial.

Acabamos de recibir Seda cruda 6 3 00 Crespones de se-

da todos colo res 5 50 Crepé Georgette 800 Sarga de seda ... 6.00 Etamines motea-

2.50 Peluche de seda 7.00 GRAN NOVEDAD-Antes de hacer sus com-

pras visitenos si desea economizar dinero

José Ma. Calvo

Coloque Bien su dinero

Eo punto centrico y co mercial, se vende un lote es. quinero, propio para negocio

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la cludad de Lon dres, contiguo a la Provee. dora. Véase con Lois García si tiene interés.

Libros en venta

La Universidad flotante A & 5.00 el tomo empastado.

J. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO LÁZARO: JUAN VULGAR

CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA LA HIJASTRA DEL AMOR, 2

ILIADA, con grabados. SALVADOR RUEDA POESÍAS

DON QUIJOTE DE LA MAN-CHA, 2 tomos ilustrados.

TO COO CONTRACTOR OF THE CONTR A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propledad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

ste documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



PESTE

inuillOS.

que tratará hoy el Ayuntamiento

r. - Correspondencia.

Presidente. 3 - Dictámenes de Co misloges.

4 -Iniciativas de los se nores Regidores.

5 - Mariana Agullar Mo ra: solicitud sobre suspensión del servicio de cioaca.

6. - Fadrique Badilla: pró rroga de un contrato de arrendamiento de un terreno municipal.

7.-Autonio Bazo: faja de contanimación. terreno dejada al servicio pú bilco.

Castro: faja de terreno de jada al servicio público.

9 -Sinforiano Carro: reclamo sobre devolución de lo pagado por el servicio de cloacas.

oferta para el abastecimiento de arena.

11.-Cámara de Comerclo: impuestos a gentes via jeros de casas extraojeras.

12 -Sociedad de Operadores de Cinematógrafo: reforma al Reglamento respectivo.

13 - Evangella de Ricar do: gestión sobre retención

14 -Veciuos de la auti gua Piaza de Ganado: so licitud sobre servicio de cloaca.

Las bases del Banco Nacional **Obrero**

Por este medio tenemos el gusto de invitar a todos los miembros de la Sosiedad . Cooperativa Constructora a los empleados de Gobier no, y al público en general a una reunión que se cele brará a la dos de la tarde, en el Pasaje Amerlig, el do mingo 6 de los corrientes, con el objeto de dar a cono cer las bases de fundación de este nuevo Banco, que prestará grandes comodidades a los que necesiten dine ro con facilidades de pago y módico interés.

Este Banco operará única mente con los accionistas. ANDRÉS BOZA CANO

José Madriz, Tobías Del gado, Patricio Ortiz, Miguel A. Herrera, Jorge Carvajal V., Jorge Fonseca, Francis co Valverde M. Raúl Perez, Ricardo Loria, Laureano Royo, Miguel A. Umaña.

San José, 2 de julio de 1924.

LIBROS EN VENTA A 6:5 00 el tomo empastado T TASSO

LA JERUSALÉN LIBERTADA FPIWMARGALL

CARTAS INTIMAS LAS LUCHAS DE NUESTROS

HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPANA, rústica (3 50 LAS CLASES JORNALERAS dido.

C 0 75 L. ALAS "Clarin" DOCTOR SUTILIS

todo el mundo toma el LAXATIVO excelente medio de defensa con BROMO QUININA (Partillar.) Los tra los ladrones a los cuales deja boticarios devolverán el dinero si deja facra de combate, sin comprede curar. La firma de E. W. GROVE meter en lo r mínimo su sa azul y roja que supieron do se balla en cada calita. Hecho por la meter en lo r mínimo su sa azul y roja que supieron do PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A lud y mucho menos su vida, Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EL TITUS SIGUE SIENDO ALARMANTE EN CARTAGOI

Se cree que la leche sea el medio de contaminación

z-Informes del señor tago, pero sin la debida esta industria. exactitud.

a nuestros lectores am- cipalidad de Cartago es- nes para combatir la teplios detalles al respecto, tablezca un lavadero a rrible peste. El Municipues los hemos obtenido base de higiene absoluta pio por su parte está de fuente fidedigna. La para los tarros que han dando órdenes de ponerporciones alarmantes, de. las fincas de donde se trae y cree el estimado Dr bido a que según se cree la leche; es preciso que Jiménez que de esta maes la leche el medio de haya más atención a esto, nera se pueda exterminar

8 - Sucesión de Teodosio 60 casos que ya es alar- aquejan a los pueblos. | bién trabaja activamente mante, pues de esta ma- En el presente caso, por localizarla, logrando nera ya es una epidemia no inculpamos a nadie, mediante disposiciones que puede traer fatales pero nos agradaría que higiénicas terminantes consecuencias.

10.-Adela de Jimécez: propagación, decimos de nica enesto de la leche. la leche porque hay circunstancias que pueden venir en favor de la tesis como son la falta de aseo en los tarros que se usan para el acarreo de la misma, o el agua que se

> la intervención de la Jefa. tura de Higiene de Cartago en este asunto, inspeccionando el manejo de ciudad. .

Si los tarros están mal lavados, la contanimación de cualquier enferpor consiguiente la Jefa-Itólica. tura de Sanidad la responsable de tales consecuencias, toda vez que no hay una inspección

La pistola conatra ladrones e incendios

El ingeniero que ha inventado una nueva pistola no se ha ias. pirado en ninguna idea mortifera. Lejos de querer matar, no le mluistración de sus fincas y ha guiado más fin que dotar a la de su bufete. Trascurrido] humanidad de una nueva arma defeasiva para la lucha contra dos grandes enemigos de la propiedad humana: el fuego y los ladrones.

Ya se han inventado extinto res basados en la acción de un chorro de agua o de polvo seco; la lacha política, con el de del Gringo Baratleri. el inventor del auevo dispositivo seo de ofrecerle por segunda Se pondrá en escena "La ha conseguido por primera vez vez la Jefatura del Partido gran familia", comedia ale proyectar el polvo extintor con Republicano; y entonces el gre con toques de vaudeville,

una verdadera pistola. Este polvo que por su composición química se parece al de otros extintores, que se componen esencialmente de carbonato de sosa, va encerrado herméticamente en un cartucho de hierro se cargan en la pistola y al oprimir el gatillo se dispara la carga y es verd deramente sorprendente que una cantidad de polvo rel tivamente débil (unos 570 gramos) pueda extinguir un incendio aunque esté algo exten-

como la gasolina y el benzol no gloria y honor de Costa Ri. resisten a su acción.

Por otra parte, esta misma pistola que puede ser manejada sin dificultad por un nino, es un

Se ha estado hablando minuciosa y en la que SE COMBATE en estos días de la terri- quede convencida de la ble pesre de tifoidea que higiene absoluta con que azota a la ciudad de Car marcha la explotación de

Hoy podemos ofrecer al respecto que la Muni- éxito con unas invecciopara saber a ciencia cier- pronto la fiebre.

Ise hiciera una exigente y que el vecindario tome Al hablar del medio de pronta inspección higié-precución al respecto.

VOCES DEL PUBLICO

Costa Rica y el Presidente Jiménez Cascante.

Colmó a los pueblos de te, para que día a día con señanza, y cultivando buenas Gabinete, que los costarri

sis, el pels necesitaba de un nor nacional. estadista de méritos y de un diplomático de la talla de don Ricardo Jiménez, e hizo salir avante la reforma social, moral y económica,! librando la República de E

un eterno caos! Durante dlez años de descanso, se dedicó a la ad méritos de buen gobernante l honor y beneficio del emi dice: "la voz del pueblo estrenarla en Buenos Aires. provisto de un fulminante aná- tantes ciudadanos tuvo fe rro". que dió término a la renida América. campaña, declarándolo electo Presidente Constitucional de la República, la diputaclón reformista y republica na y he ahí en el Poder por segunda vez al Messas tan Los líquidos más inflamables deseado de los pueblos, para

> ca y de sus generaciones Costa Rica ha vuelto a tomar un nuevo derrotero de paz, de progreso y de justicia y sean mil veces benditas las agrupaciones tar al país de un gobernan. Señoritas.

ocupa en el aseo de éstos. años que el flustre Presiden todos les pueblos, hay con En todo caso, nos pa- te de la R pública, dou Ri- fianza y libertad y los ene del 10 010 a pólizis de Se- rece que sería oportuno cardo Jiménez Oreamuno, migos políticos de ayer, son entregó la Presidencia de la los amigos de hoy, y to República; después de go- dos, como buenos cos bernar cuatro años con hon tarricenses, vivimos bajo se ha presentado voluntaria. Vaya nuestra felicitación radez y talento, realizando una misma y santa bandera mente a los detectives, para a los detectives por lo bien una obra fecunda en blen que con bizarría defendieron salvar a su tio que dice que que han trabajado y por el toda esta leche que se del país. Cuatro años con los héroes del 56 y el 57, es inocente, Parece que a brillante resultado de sus exporta a la capital y que secutivos de blenestar y de Pidamos al cleto por la satud este le dijeron que la caja investigaciónes. se vende en la misma progreso para Costa Rica. de nuestro llustre Piesiden la habian cogido de entre los grandes beneficios dáudole duzca la nave del Estado s ensanche a la agricultura, puesto seguro. Esté seguro decidida protección a la en- el Sr. Presidente y su digno medad es posible, siendo relaciones con la Iglesia Ca renses les ayudaremos en sus magoas obras y man En aquella época de cri tendremos incolume el ho

H. GUTIERREZ CH. Grecia, 1º de julio de 1923.

noche

Apenas quedan localida ese lapso, un considerable des para la función de gala grupo de cludadanos y fie que se celebrará esta noche les amigos, admirando sus en el Teatro América en y sus virtudes cívicas, fue nente actor cómico Esteban la sociedad capitalina. ron a Cartago al avecloarse Villanova, el feliz creador

patriota abnegado medita y traducida del alemán para

costarricense me llama y me Finalmente se representa impone un nuevo sacrificio rá, como un regalo para el y debo aceptarlo". La con público, el cuadro del cabaferencia de aquellos impor ret de "Los dientes del pe

lógo al de los cartuchos de los liz éxito, aceptando la can' Esta noche no quedará de mujeres para atender y ser- peregrino: Las casas de cartón : La fusiles de caza. Estos cartuchos didatura el señor Jiménez, mi asiento vacio en el vir a los clientes de su hostería Reja : Apéndice III. COMEDIAS Y DRAMAS

Colección Inquietud

A UN COLON EL TOMO Páginas de un descontento, M. Gorki Evolución y revolución, Eliseo Reclús La guerra, Octavio Mirbeau Ensayos sobre moral, Pedro Kro otkin En Siberia. Wladimiro Korolenko La coacción moral, Ricardo Mella

Eloy Jiménez M.

Instalará su taller de Mecánica, Carrocería y Electri cidad detrás del Colegio de nera, perjudicando a unos sola

Racha de raptos

LA bido que la fiebre de amor comparecer en el despacho se ha intensificado en ques- de Detectives, se les toma tra capital, y las escapato- declaracolnes y la mayoría rias de las parejas amorosas de las veces, se les casa allí Nos informan que el están dando mucho que mismo co, los primeros Dr. don José Miguel Jisentir a los padres y mucho testigos que se encuentran Nos parece oportuno ménez ha logrado buen que hacer al Jese de los a mano y muchas veces so detectives señor Pinaud.

sentan llorando a dar cuenta de esta clase peste parece tomar pro- de llevarse diariamente a las a las personas pobres, han escapado con los novlos. rarle por una labor tan sim-Juan impaciente y la tierna pública.

Esta mañana hemos sa, doña Inés. Se les hace mos los mismos repórteres.

Se ha desatado una ver- En dos semanas ha reall. dadera racha de raptos amo- zado el señor Pinaud como rosos. Las madres se pre. una docena de matrimonios

de que sus lindas hijas se Va a ser cosa de condeco-El señor Pinaud ordena la pática, y proclamarie el pribusca y captura del don mer casamentero de la Re-

Se han presentado en ta de donde dependen las El Médico del Pueblo Ultimas noticias del robo de la Caja estos momentos más de mil enfermedades que Dr. Luis J. Guier, tamcaudales

diligencias de los detectives dio y el no sospechó en el robo de la caja de cau | que la habían robabo. Su dales.

bo y se llevaron la caja en el acompañado de su esposa. automovil 193, se llaman El cuadro ha sido tristísimo Gulllermo Salazar, José y emoclonante. Luis Romero y Gonzalo El nos asegura que vieron

Illamado Ranión Cascante. Jy documentos de valor.

Todos ellos han sído dete Cascante. Pero esta mañana asunto

Hoy han continuado las escombros del último incensobrido se ha precentado Los que cometieron el ro arrepentido y llorando. Iba

la puerta ablerta y eso les No sablendo donde llevar dió la tentación de llevarse la caja, decidieron llevarla a la caja. En ésta abían 1700 El 8 de Mayo, hizo diez, te digno y de ahí porque en la casa de un tio del último, colones en dinero y alhajas

> El auto es propiedad del aldos. El único que no se señor Rubén Sal zar, que encontraba esa Gonzalez nada tiene que ver en este

peligroso Cerro de la dado, que ahora nos ase-Muerte, el Gobierno hizo guran que están casi des construir tres casas para truidas. auxilio de caminantes. Pero los que pasaban por esas casas debe ponerse aquel lugar y aprove- allí alguien que cuide de chaban la ventaja que ellas. esas casas les ofrecían,

Sabido es que en el han tenido tan poco cui-

Si se re construyen

Roberto Gallardo

Anoche ocurrió en esta capi- mente el triste suceso y envía tal el muy sencible fallecimiento la expresión de su condolencia del estimable caballero don la la señora viuda doña Eudoxia Roberto Gallardo Prieto.

lleva el luto a una familia muy ge Camr os y Anita Gallardo de apreciable, cuya pena comparte Campos, a los hermanos doña

Decimos esto, debido a un cumplimiento que hizo cierta autoridad en la hostería de Manuel Sata Cruz, quien ha venido a quejarse a nuestras oficinas.

Se trata-según nos manifiesta el quejoso--de haberle suprimido y prohibido la ocupación dia naranja : El tío de la flauta : El Si esta medida fuese generalnos manifiesta-yo no protestaría en ninguna forma, porque III. COMEDIAS Y DRAMAS entonces se trataria de cumplir una ley u obed cer una orden terminante. Pero, que por odios o intrigas descarguen sobre mi el peso de sus venganzas, no es justo, y por lo tanto intolerable.

Y ahora agregamos: Si la medida que ha tomado y llevado a cabo esa autoridad en tal hostería, va en pro de la moral o tendiente a cualquier otro fin de a to beneficio cuitural, ¿por qué no aplica, la, pero en general, in ecepciones, y no de esa mamente?

de Gallardo, a sus hijos don Ra-La muerte del señor Gallardo fael Gallardo y señora, don Jor-Luisa viuda de Gallardo y don LA PERNSA siente profunda- Carlos Gallardo, a los sobrinos y demás miembros de la familia doliente.

Alvarez Quintero J S A & 3.50 TOMO

I. PRIMEROS ENSAYOS Prólogo: Esgrima y amor: Beén, 12, principal : Gilito : La me-

La vida íntima : El patio :Los

La pena : La azotea : En dilo:

IV. SAINETES Y ZARZUELAS La buena sombra : Los borrachos El traje de luces : El motete : E estreno: Abanicos y panderetas A Sevilla en el "botijo

V. COMEDIAS Y DRAMAS La dicha ajena : Pepita Reyes: Mañana de sol. VI. COMEDIAS Y DRAMAS La Zagala: Amor a oscuras. La

casa de García: A la luz de la luna.

Suscribase Ud, la prensa

XII COMEDIAS Y DRAMAS